
« Le Fogefor nous a dévoilé le 
fonctionnement de la forêt. »
Un moyen simple de se former, soi et ses enfants.

Pratique
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Ludovic de FOUCAUD a suivi 
trois Fogefor, dont deux avec 
sa fille Perrine. Il nous explique 

pourquoi.

Présentez-vous
J’ai 70 ans. Je suis médecin à la 
retraite depuis 3 ans. Je suis membre 
d’un groupement forestier (GF) en 
Touraine que mes parents ont créé 
par donation et dont mon frère est 
gérant.
Je n’avais aucune connaissance 
forestière par manque de temps et 
mon frère s’occupait de tout. Mais 

à la retraite j’ai voulu m’investir 
dans la forêt, la préserver dans sa 
biodiversité… J’ai proposé à mes 
enfants de m’accompagner et ma 
fille a accepté (voir encadré). Alors 
nous nous sommes formés ensemble.

Quelles formations avez-
vous suivies et pourquoi ?
D’abord celle sur les GF en 2017 
(que j'ai trouvée sur le site internet du 
CRPF). Je voulais mieux connaitre 
cette structure dont je faisais partie : 
intérêt, évolution… Le nôtre est en 
mutation car un frère et une sœur 
veulent vendre leurs parts. De plus, 
avec les successions les membres se 
multiplient et s’éloignent de la forêt 
(géographiquement et mentalement). Je 
souhaitais préparer ces changements.
Afin d’avoir une vue complète de la 
gestion forestière, nous avons suivi 
les cycles de base (2018) et fiscalité 
(2019) avec ma fille. Elle s’est aussi 
formée aux GF en 2018.

Qu’en tirez-vous ?
Beaucoup de connaissances car j’étais 
naïf en la matière. La gestion forestière 
couvre beaucoup de domaines qu’on 
ne peut pas appréhender du jour au 
lendemain. Le Fogefor nous a dévoilé 
son fonctionnement, la fiscalité, 
la description des parcelles… Il 
nous a fourni une documentation 
importante de qualité pour s’y référer 
à tout moment.
Maintenant je connais aussi de bons 
interlocuteurs pour répondre à mes 
questions. J’ai également découvert 
d’autres façons de faire alors qu’en 
restant dans sa forêt on tend à 
reproduire les mêmes schémas.
Mais après, il faut continuer à se 
former : réunions, revues, lettre 
d’information électronique…
Enfin, lors de ces Fogefor j’ai 
été heureux de voir que ma fille 

s’intéressait à la forêt, même si elle 
travaille à Paris. Elle envisage de 
prendre la gérance du nouveau GF. Je 
suis heureux que la jeune génération 
s’implique.

Propos recueillis par Christine POMPOUGNAC
Ingénieur au CRPF

PROCHAINE FORMATION

Contact : 
Antoine de LAURISTON 
(CRPF et FOGEFOR du Centre) :  
02 38 53 78 04 ou 06 14 52 88 38  
ou fogeforducentre@crpf.fr

COMMENT TRANSMETTRE SON 
PATRIMOINE BOISÉ ?

Transmettre sans diviser. La création d’un 
Groupement Forestier a-t-elle de l’intérêt 
et comment faire ?
9 et 16 décembre (stage de 2 jours)
Lieu : Orléans
Prix global : 60 €/personne

N’hésitez pas : Renseignez-vous et 
Inscrivez-vous dès aujourd’hui.

Ludovic et Perrine de Foucaud.
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Perrine de FOUCAUD (38 ans) : 
« Je sème des graines » 

Mon père m’a offert la formation 
de base à Noël 2017. Sa double 
démarche, transmission et 
partage, m’a plu et m’a paru 
évidente. Le Fogefor m’a tout 
appris car je ne connaissais rien. Je 
vais pouvoir appliquer ces savoirs 
pour renouveler notre Plan Simple 
de Gestion.
Je travaille à Paris et j’ai 2 jeunes 
enfants. Mais je suis prête à 
m’investir dans notre forêt, pour 
son rythme lent, la chance et 
la responsabilité écologique 
d’être propriétaire forestier... Cela 
changera peut-être ma vie : je 
sème des graines.

La forêt, ça s'apprend dès le plus jeune âge...
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